
令和５年度当初予算について

１.   予算案の概要
２．おもな新規・拡充事業
３．特別委員会での経過

討論・賛否・意見
４．本会議での経過

討論・賛否



※下水道事業は収益的支出及び資本的支出の合計

１．予算案の概要

会計名 予算額 前年度比

予算総額 204億9,460万円 0.9％増

一般会計 106億1,500万円 6.5％増

特別会計 国民健康保険事業 34億3,000万円 1.1％減

特別会計 後期高齢者医療 11億2,600万円 2.2％増

特別会計 介護保険事業 30億8,400万円 1.9％減

企業会計 下水道事業 22億3,960万円 15.0％減
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土木費 １６％
１７億円

教育費 １１％
１２億円

民生費 ３４％
３７億円

・子ども医療費補助拡大
・グループホーム家賃補助
・障がい者通学等補助
・障害福祉センター整備

・給食費無償化
・中学校施設整備
・職員コンピューター整備

・公園リニューアル
・三沢川樋門整備
・国府橋整備
・明治記念大磯邸園整備

・人件費
・火葬料補助

総務費 １２％
１３億円

２．主な新規・拡充事業

主な事業の内訳
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• 子ども医療費１８歳までに拡充 ９,９６０万円

• 火葬料補助の上限額の拡充 ３,７９６万円

• 給食費無償化 ７,２２７万円

• 公園リニューアル ８,９１６万円

• 中学校施設設備改修 １,０００万円

• グループホーム家賃補助 ４８０万円

• 障がい者通勤・通学交通費 ２６万円

• 障害福祉センター整備 １,９４０万円

• 地域会館整備（黒岩） １,０００万円

• 三沢川樋門整備 ４,７７０万円

• 駅前広場整備と観光案内所移転 ３,７６７万円

• みなとオアシス推進事業 １,０６４万円

主な新規・拡充事業の予算額
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•給食費無償化

•子ども医療費拡充

•中学校施設整備

•公園リニューアル

この写真の作成者不明な作成者は CC BY-SA-NCのライセンスを許諾されています

子育て・教育予算 2億7,103万円

5

http://naokis.doorblog.jp/archives/pta_general_meeting_2015.html
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/3.0/


なかよし公園

石神台公園

化粧坂公園 馬場公園

公園リニューアル 8,916万円
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移転予定地

黒岩会館整備 1,000万円
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障害福祉センター整備 1,940 万円
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西部地区の支援センター

東部地区の支援センター

令和4年度 2,460万円より1,188万円の増

包括支援センター 3,648万円
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三沢川樋門の整備 4,770万円
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駅前広場整備・観光案内所移転 3,767万円
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明治記念大磯邸園 1億5,400万円
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一般会計に反対の討論
• 子育て世代には手厚いが、高齢者の受け止め方は
違ってくる。三沢川の樋門、公園整備は今後３億円
近い予算で持続可能か疑問。

• 消防庁舎の耐震診断を補正予算で対応すると答弁が
あったが重要な政策につながる予算は当初予算に入
れるのが原則である。

全会計に賛成の討論
• 給食無償化、公園遊具の更新、旧東海道松並木敷な
どの道路整備に期待する。

• 火葬料の補助の拡充・障害福祉センターの整備、町
長が選挙で掲げた政策が随所に盛り込まれた。

３．特別委員会での経過

３-① 委員会の討論
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一般会計
国民健康保

険事業

後期高齢者

医療

介護保険

事業
下水道事業

吉川重雄 〇 〇 〇 〇 〇

庄子幸太 〇 〇 〇 〇 〇

二宮加寿子 〇 〇 〇 〇 〇

奥津勝子 〇 〇 〇 〇 〇

鈴木京子 × × × × 〇

高橋英俊 × 〇 〇 〇 〇

鈴木たまよ 〇 〇 〇 〇 〇

３-② 委員会の賛否
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１「職員配置について」

２「持続可能な町政運営について」

３「地域会館整備事業」

4「地域公共交通計画策定事業」

5「再生可能エネルギーの推進」

３-③ 委員会の意見
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一般会計に反対・３特別会計及び下水道事業会計に賛成

• 今回提案された事業は今後も持続していかなければなら
ない。取り崩す基金や一般財源には限りがある。事業に
反対するわけではないが、国の動向を見てから判断して
もよかったのではないか。

• 私は決算の数字に基づいて、大磯町の財政力を常に意識
している。大磯町の財政力は僅かずつではあるが悪化し
ている。事業を行う財源は慎重に国・県の補助金を検討
し、財政調整基金等を安易に崩すべきではない。

• 前町長時代に長い時間と労力をかけて積み上げ進めてき
た重要な政策を何の議論もなく独断で方向転換や休止す
ることは民主主義の精神に反する。短時間の予算編成で
時間不足・精査不十分、バランスにかけている。

４．本会議での経過

４-① 本会議の討論
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一般会計及び３特別会計に反対・下水道事業会計に賛成

• 行政の方針転換は、過去の経過を尊重することも大切。町長の
力は絶大だが副産物として混乱をもたらすことも考えうる。今ま
でと違った対応を求められる職員の気持ちを大切にして事業を執
行されたい。

全会計に賛成

• 世情のエネルギー高、物価高、実質賃金の低下、税金・社会保険
の負担増を鑑みるに、町民の皆様が物心両面で少しでも安堵した
生活の一助にしていただくためにも、予算はスムーズに通し、少
しでも早く執行していただくため、賛成とする。

• 一番はこの庁舎の建設にストップをかけていただいたこと。地形
的にここに建てる必要はない。この庁舎を広いところへ移転して
もらい、そこに消防署や図書館、町の公共施設を充実させてほし
い、それが町民の願いだと思う。
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４-② 本会議の賛否

一般会計 国民健康保険 後期高齢者 介護保険 下水道会計

清田文雄 × 〇 〇 〇 〇

吉川重雄 〇 〇 〇 〇 〇

庄子幸太 〇 〇 〇 〇 〇

吉川諭 〇 〇 〇 〇 〇

二宮加寿子 〇 〇 〇 〇 〇

奥津勝子 〇 〇 〇 〇 〇

鈴木京子 × × × × 〇

今井茂 〇 〇 〇 〇 〇

飯田修司 〇 〇 〇 〇 〇

高橋英俊 × 〇 〇 〇 〇

鈴木たまよ 〇 〇 〇 〇 〇

渡辺順子 × 〇 〇 〇 〇

４-② 本会議の賛否

柴崎茂議員は療養中で本会議は欠席し、議長は表決に加わりません。 18


